

📌 Erste Bildungsfahrt im Jahr 2017

Auch im Jahr 2017 werden die Beschäftigten des Arbeitsbereiches der Werkstatt wieder die Möglichkeit haben, an insgesamt 3 Bildungsfahrten teilzunehmen. Ziel dieser Fahrten ist es, unseren Beschäftigten die Möglichkeit zu bieten, Unternehmen und Betriebe unserer Region und die dortigen Arbeitsbedingungen kennen zu lernen. Zusätzlich zu den Betriebsbesichtigungen besuchen wir im Rahmen einer solchen Ausfahrt auch immer eine Sehenswürdigkeit oder ein touristisches Highlight der jeweiligen Region. Unser erster Ausflug fand am 28. März 2017 statt. Zunächst besichtigten wir die Porzellanfabrik in Kahla. Bei einer Führung durch die Produktion konnten wir die Herstellung von Geschirrtellen von der Gießform über die Trocknung bis zur Glasur besichtigen. Ein Mitarbeiter des Betriebes erklärte uns die einzelnen Arbeitsschritte und ging ausführlich auf unsere zahlreichen Fragen ein. In einer Ausstellung zur Firmengeschichte und zu den bekanntesten Produkten von „Kahla



Führung durch die Porzellanausstellung in Kahla

Porzellan“ fand so mancher von uns Geschirr wieder, das er selbst noch in Gebrauch hat oder das die Eltern oder Großeltern benutzt haben.

Am späten Vormittag erreichten wir Jena und besuchten den Botanischen Garten. Frau Nöllert von der „Grünen Schule“ des Botanischen Gartens führte uns durch die Gewächshäuser und konnte uns zahlreiche sehr interessante Dinge vermitteln und erklären. Unter anderem hat sie uns gezeigt, wie aus Blattläusen der Farbstoff Karmin gewonnen wird. Außerdem konnten wir in einem kleinen Teich Piranhas beobachten. Ein Mitarbeiter des Botanischen Gartens hing die Puppen von Schmetterlingen zu ihrer weiteren Entwicklung in Kästen auf. Bananenpflanzen sind dort genauso zu besichtigen, wie Kaffeepflanzen oder Kokospalmen.



*Die TeilnehmerInnen der Bildungsfahrt auf dem Gelände des Botanischen Gartens in Jena
Fotos: Schleizer Werkstätten gGmbH*

Nach einem leckeren Mittagessen in einem italienischen Restaurant blieb noch ausreichend Zeit, um von der „Keksrolle“, wie der Jentower von vielen genannt wird, über die Stadt zu blicken. *Antje Richert*

📌 Am Start für die Schleizer Werkstätten: Rennsteig-Special-Cross 2017

Auch beim diesjährigen Rennsteig-Special-Cross in Neuhaus am Rennweg konnten sich unsere Sportler wieder gut in Szene setzen und sogar 2 Podestplätze erlaufen. Debütant André Fränkel lief nach 24:04 Minuten ins Ziel und belegte in seiner Altersklasse der Männer ab dem 30. Lebensjahr Platz 6 in der Leistungsgruppe (LG) 5. Kurz nach ihm überquerte auch Andrea Fischer die Ziellinie. In ihrer Altersklasse der Frauen ab 30 lief sie nach 24:16 Minuten erneut in die erste Leistungsgruppe und belegte einen hervorragenden 5. Platz. Bei den Frauen insgesamt belegte Andrea Platz 16! Auch ihre Schwester Manuela konnte wieder eine gute Leistung abrufen und platzierte sich in der gleichen Altersklasse nur 6 Plätze hinter ihrer jüngeren Schwester. Dafür erhielt sie bei der Siegerehrung die Bronzemedaille für Platz 3 in der LG 2. Zudem wurde sie für ihre zehnte Teilnahme geehrt. Sehr glücklich verlief der diesjährige Special-Cross für Katharina Zimny. Nach drei Bronze- und einer Silbermedaille in den vergangenen Jahren, konnte sie sich diesmal über die Goldmedaille in der Leistungsgruppe 5 freuen.



Die erfolgreichen Teilnehmer v.l.n.r.: K. Zimny, A. Fischer, M. Fischer, A. Fränkel

Unsere Glückwünsche und unser Dank gelten wieder allen Läuferinnen und Läufern unserer Werkstatt sowie Frau Knoch und Herrn Grünthal, die unsere Sportler in diesem Jahr nach Neuhaus begleiteten und vor Ort unterstützten.

Thomas Mädler

📌 Maibaum aufstellen

Im Rahmen einer kleinen Betriebsfeier haben die Hausmeister der Schleizer Werkstätten am 28. April 2017 wieder einen Maibaum aufgestellt. Ab 10.00 Uhr ruhte die Arbeit in den Werkstatträumen und Büros. Ab dann bestand für alle Mitarbeiter die Möglichkeit, Tischtennis zu spielen, zu Kegeln oder beim Büchsenwerfen ihre Zielsicherheit unter Beweis zu stellen. Besondere Attraktion an diesem Vormittag waren allerdings das Alpaka „Lobo“ und das Pony „Krümel“. Beide Tiere konnten gestreichelt und über unser Werkstattgelände ausgeführt werden. Im Rahmen dieses Festes wurde Frau Christine Zuschke nach 22jähriger Tätigkeit in unserer Werkstatt in den verdienten Ruhestand verabschiedet. *Antje Richert*



*Verabschiedung von Frau C. Zuschke (m.) durch den Werkstattleiter J. Kliche (r.) und den Begleitenden Dienst A. Richert (l.)
Fotos: Schleizer Werkstätten gGmbH*

Werkstattkurier

2/2017

**Infobrief der Schleizer Werkstätten gGmbH
Eine Einrichtung der Lebenshilfe Schleiz-Bad Lobenstein e.V.**



Nach erfolgreichem Abschluss: hintere Reihe v.l. – D. Merkurev, Dipl. Med.
H. Rupprecht, D. Oehler, H. Butz, C. Ernst, mittlere Reihe v.l. – E. Gärtner, H.
Intrau, J. Kögler (KIGA Neundorf), S. Grabowski (KIGA Neundorf) hockend v.l.
– J. Grimm, M. Hirt, A. Fröbisch Foto: Schleizer Werkstätten gGmbH

Werkstattratswahl

Im Herbst 2017 finden wieder bundesweit in den Werkstätten für behinderte Menschen die Wahlen zum Werkstattrat statt. Mit Einführung des Bundesteilhabegesetzes haben sich einige Änderungen ergeben, über die bei der letzten Werkstatträtetagung in Bad Blankenburg ausführlich informiert wurde. Aus unserer Einrichtung nahmen Frau Katja Günther (Präventionsfachkraft) und Herr Thomas Mädler (Vertrauensperson des Werkstattrates) an der Werkstatträtetagung teil. Künftig wählen die Beschäftigten im Arbeitsbereich den neuen Werksatrat und die Frauen wählen zusätzlich eine Frauenbeauftragte. Für Frauen ohne Behinderung gibt es diese Frauenbeauftragten schon länger. Nun sollen auch Frauen in Werkstätten für behinderte Menschen eine solche Ansprechpartnerin erhalten. Die Werkstattratswahl wird im November 2017 stattfinden. Bis dahin muss der aktuelle Werkstattrat in Zusammenarbeit mit der Vertrauensperson den Wahlvorstand finden. Dieser wird dann die Wahl vorbereiten und durchführen. *Antje Richert*



Bildquelle: METACOM Symbole © Annette Kitzinger

Neuer „Lesestoff für alle“

Am 12. April 2017 übergab Landrat Thomas Fügmann 52 Exemplare aus den bisher verfügbaren Jahrgängen des Heimatjahrbuches des Saale-Orla-Kreises an die Verantwortlichen unserer Bibliothek Mandy Zimmermann und Norman Gorke. Seit Anfang des Jahres kommt außerdem wöchentlich der Leseservice in unser Haus und versorgt alle Leser mit Zeitschriften. Das nebenstehende Foto entstammt einem Artikel in der Ostthüringer Zeitung. Dieser ist auf der Homepage der Schleizer Werkstätten nachzulesen. *Antje Richert*



Landrat Thomas Fügmann (l.) übergibt eine Bücher-
spende an Mandy Zimmermann (m.) und Norman Gorke
Foto: Peter Cissek OTZ

Termine

26.08.2017 Betriebsfest auf dem Gelände des Förderbereiches
27.-29.09.2017 Seminar über Dich, die Liebe, Sex und Partnerschaft in Dresden

**Werden Sie Mitglied im Verein
Lebenshilfe Schleiz-Bad Lobenstein e.V.
Nähere Auskünfte erteilt Frau Hammermüller von der
Geschäftsstelle.
Telefon-Nr: 03663/402119**



Impressum
Herausgeber: Schleizer Werkstätten gGmbH
Komtursteig 6
07907 Schleiz
Tel. (0 36 63) 42 43 4-0
Fax (0 36 63) 42 43 4-41
www.schleizer-werkstaetten.de
E-Mail: info@schleizer-werkstaetten.de

**In den Monaten März und April fand in der Schleizer
Werkstätten gGmbH erneut eine Fortbildung zum Thema
„Insulininjektion“ unter Leitung von Frau Hanna Stöckigt statt.
Alle Teilnehmer haben den abschließenden Test bei Dipl.-Med.
Rupprecht mit Erfolg bestanden.**